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"Superiamo con fiducia
e coraggio la crisi economica"

Intervista al Sindaco Francesco Fiordomo 

Abbiamo incontrato il Sindaco
Francesco Fiordomo per fare il
punto della situazione

amministrativa in un periodo non certo
facile per i Comuni italiani.

Crisi economica, tagli ai Comuni,
difficoltà di bilancio da Roma alle
realtà più piccole: ce la farete a far
quadrare i conti a fine anno?
“La situazione è veramente difficile. Ai
gravi problemi nazionali si aggiungono
quelli strutturali del nostro bilancio,
messo a dura prova dai debiti ereditati,
da vicende come quella dei derivati, da
una spesa che strutturalmente è
maggiore rispetto alle entrate. La
Finanziaria ha creato ulteriori disagi: nel
2011 lo Stato ha tagliato a Recanati 476
mila euro, nel 2012 altri 317 mila,
l’aumento dell’Iva e dei carburanti
incide per oltre 100 mila euro, per
l’alluvione del marzo scorso non è

arrivato un solo centesimo. Il momento
è critico ma lo affrontiamo tutti i giorni
con coraggio e determinazione:
risparmi in ogni settore tranne che nel
sociale e nella scuola”.

Nonostante le difficoltà avete avviato
parecchi lavori.
“La riapertura della Cattedrale di San
Flaviano e del parco di Villa Colloredo
sono stati i momenti più significativi del
2011. Ma non dimentichiamoci della
messa a norma di Palazzo Venieri, della
sistemazione della palestra della stessa
struttura, dei lavori avviati per il Centro
di Aggregazione Giovanile a Fonti San
Lorenzo e per la riqualificazione di Porta
Cerasa, il nuovo campo sportivo in
sintetico a Villa Musone, la sistemazione
di alcune strade, in particolare il tratto
di Circonvallazione di Viale Corridoni
danneggiato dalla pioggia, Pelliccetto e
Porta d’Osimo. In particolare sono

contento per avere finalmente realizzato
la scala di emergenza alla Scuola Media
San Vito attesa dal 2002”.

Come vi state muovendo nel settore
del sociale?
“Sosteniamo la famiglia, intesa come
nucleo essenziale, quello messo a dura
prova dalla crisi, l’unico in grado di
mantenere sano il tessuto sociale
cittadino. Il potenziamento
dell’assistenza domiciliare per anziani e
portatori di handicap consente di tenere
a casa, attorniato dall’affetto dei cari, chi
ha bisogno di cure. Il bonus bebè è un
incoraggiamento per le giovani coppie
che trovano anche un sostegno con il
voucher per gli asili nido. Non ci sono
più liste di attesa ed il 76% delle famiglie
paga di meno rispetto all’anno scorso.
Per i disoccupati ed i giovani studenti è
stato avviato il progetto dei voucher che
durante l’estate ha dato una opportunità
di lavoro a 18 persone”.

I dati sulle presenze turistiche
indicano Recanati come la città più
virtuosa delle Marche con un
incremento superiore al 30% rispetto
all’anno scorso. Come è stato
possibile raggiungere questo
risultato?
“La progettualità ed il lavoro pagano. La
Regione Marche ha investito molto su
Recanati scegliendo Giacomo Leopardi
come testimonial. Noi ci siamo attivati
aprendo il punto di informazione
turistica a San Pietrino ed avviando
contatti ed iniziative che ci
sprovincializzino e soprattutto ci
consentano di fare della cultura, dei
nostri straordinari concittadini noti nel
Mondo, un fattore di sviluppo
economico e sociale. Occorrono
coraggio, inventiva, programmazione,
scelte rigorose nel segno della qualità.
Come abbiamo fatto per la gestione
delle attività teatrali: rispetto a qualche
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Intervista al Sindaco Francesco Fiordomo 
anno fa risparmiamo il 70% ma il teatro
vive stagioni esaltanti e soprattutto si
collabora con le scuole. Vorrei che i
giovani studenti siano i protagonisti del
prossimo 29 giugno, cosi la città si
riappropria di celebrazioni che spesso
sente vuote e lontane”.

In città si teme per la chiusura
dell’Ospedale Santa Lucia...
“Il settore sanità non sfugge alla
situazione critica generale. Occorre
rivedere l’organizzazione dei servizi ma
questo processo deve essere serio,
concertato, equo su tutto il territorio,
mettendo al primo posto la salute e non
i piccoli o grandi interessi di bottega. Il
Santa Lucia deve avere un ruolo nell’area
vasta provinciale con il punto di primo
intervento, la radiologia, il ciclo breve di
chirurgia, la medicina potenziata con la
lungodegenza e la riabilitazione, l’attività
sul territorio. Vogliamo collaborare
responsabilmente ma pretendiamo
rispetto per la nostra storia e per le
professionalità che esprimiamo”.

Qual è la situazione occupazionale a
Recanati?
“Alcune aziende soffrono ma la tenuta
complessiva è accettabile. Con gli
imprenditori, gli artigiani e le forze
sindacali siamo in contatto per iniziative
che tutelino l’occupazione. Non è facile
ma dobbiamo rimboccarci le maniche e
risolvere ogni giorno i gravi problemi
che ci troviamo a gestire con
determinazione e coraggio, tanto
coraggio. Recanati ha l’intelligenza, la
voglia di fare e l’energia per superare
questo momento”. 

Dopo 30 anni il Giro d’Italia torna a Recanati
Era il 1982 quando Saronni vinse a Recanati una tappa del Giro d’Italia. Trent’anni dopo
la città della poesia tornerà rosa il 12 maggio 2012 con la partenza della prima tappa
impegnativa del Giro (la settima) che attraverserà la provincia di Macerata
per raggiungere Rocca di Cambio, nell’entroterra abruzzese. L’accordo è
stato siglato tra l’organizzazione, la Rcs Gazzetta della Sport, il Sindaco
Fiordomo e il Delegato allo Sport Scorcelli, sostenuti da Gabriele Menghini.
La carovana raggiungerà Recanati al termine della tappa di Porto
Sant’Elpidio e ripartirà il via da Piazza Giacomo Leopardi. I dettagli si
conosceranno nelle prossime settimane. Intanto la città incassa un colpo
da novanta, che esalta i numerosi appassionati, i giovani atleti recanatesi ma l’intera Recanati che già l’anno scorso
festeggiò con una partecipazione di massa il passaggio in Via Gherarducci della prova che si concluse a Castelfidardo.



4

Il Comune di

Cultura� Un gemellaggio
“Russia-Marche”

Tra Mosca e Tula,
tra la capitale
della Russia e la
residenza della
famiglia Tolstoj,
si è svolta la
m i s s i o n e
culturale della
Regione Marche,
del Comune di

Recanati e della famiglia Leopardi per
stringere definitivamente un
gemellaggio che oltre all’indiscutibile
valore culturale e sociale potrebbe avere
importanti risvolti turistici ed economici. 
Infatti la mostra inaugurata in Russia dal
Vice Presidente della Regione Marche
Petrini e dal Sindaco Fiordomo è stata
allestita nell’imponente e suggestiva
tenuta della famiglia Tolstoj dove ogni
anno arrivano 500 mila turisti per visitare
la casa, la tomba ed il grande parco
dell’autore di Guerra e Pace.
L’inaugurazione della mostra, che
restera’ aperta per due mesi, è avvenuta
dopo l’incontro a Mosca in un teatro
gremito, alla presenza dell’Ambasciatore
italiano in Russia che ha espresso parole
di apprezzamento per la citta’ di
Recanati essendo un estimatore del

Inaugurata in Russia
la mostra Leopardi-Tolstoj

preparare questo evento - ha
sottolineato l’Assessore alle Culture
Andrea Marinelli - che ha compreso
anche numerose iniziative collaterali
che hanno tutte registrato un notevole
successo ed una grande partecipazione
di pubblico”. 

� Genius Loci, la poesia
dei luoghi 
A Recanati, promosso dagli Assessorati
al Turismo e al Commercio, è stato
realizzato Genius Loci, un progetto che
si basa su tecniche di Realtà Aumentata
e sulla capacità degli smartphone di
ultima generazione. L’obiettivo è quello
di offrire ai visitatori della città un modo
nuovo per vivere e visitare Recanati
attraverso i suoni, a partire dall’opera
dei due grandi artisti che ne hanno
segnato la storia.
Genius Loci, avvalendosi delle
tecnologie più avanzate permette di
ascoltare la poesia di Giacomo Leopardi
e la musica di Beniamino Gigli in
maniera innovativa, legandola alla
presenza dell’ascoltatore nei luoghi cari
ai due grandi personaggi recanatesi. I
percorsi sono due e presentano
contenuti diversi: chiunque disponga di
uno smartphone adeguato può fruire
gratuitamente di questa iniziativa ogni
giorno per 24 ore.

genio di Lorenzo Lotto. Il regista Mario
Martone ha presentato la versione
teatrale delle Operette Morali mentre
l’attore Carpentieri ha proposto le poesie
più famose di Leopardi duettando con
un promettente e spigliato attore russo
“è stato davvero emozionante sentire
tanto interesse per Giacomo Leopardi e
Recanati - ha spiegato il Sindaco
Francesco Fiordomo -. Questa iniziativa
rappresenta un’occasione preziosa per
diffondere finalmente la conoscenza di
Leopardi fuori dai circoli ristretti dei
letterati perché la statura del nostro
concittadino, il messaggio profondo e
attualissimo che trasmette, merita di
arrivare a tutti, in particolare ai giovani
che abbiamo incontrato sia a Mosca
che a Tula”.

� Tutti in fila per la
mostra Leopardi-Tolstoj
Straordinario successo di visite per la
mostra Leopardi-Tolstoj tenutasi a
Recanati durante l’estate dall’apertura.
“Un risultato estremamente
soddisfacente che premia il grande
lavoro svolto nell’ultimo anno per

“Prospettiva ‘900”: nuovi
capolavori a Recanati
Inaugurata a Villa Colloredo Mels, alla
presenza del Sindaco Francesco Fiordomo
e dell’Assessore alle Culture Andrea
Marinelli, la mostra “Prospettiva ‘900”.
Una bellissima collettiva che ripropone
alcuni dei più grandi artisti del secolo scorso
attivi nel nostro territorio, tra i quali Claudio
Cintoli, Cesare Peruzzi,  Biagio Biagetti,
Lorenzo e Adelaide Gigli. Tutta la mostra è
stata allestita con opere appartenenti al
patrimonio comunale compresi alcuni
capolavori di recente acquisizione.
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Eventi

Giù il velo da Palazzo Venieri. Lo
smantellamento del cantiere nelle
settimane scorse ha consegnato

ad alunni e docenti una sede scolastica,
quella che storicamente ospita il Liceo
“G. Leopardi” (indirizzi classico e delle
scienze umane), più accogliente, più
spaziosa e soprattutto rispettosa della
normativa sulla sicurezza. Nel corso
dell’inaugurazione gli intervenuti hanno
potuto partecipare ad una visita guidata
per conoscere ed osservare direttamente
gli interventi strutturali effettuati.
Il recupero di Palazzo Venieri consente di
mantenere nel centro storico uno degli
istituti più prestigiosi del territorio e
risponde ad una precisa volontà
dell’Amministrazione, quella di
conservare nel cuore di Recanati le realtà
scolastiche di ogni ordine e grado, al fine
di stimolare una vivacità culturale, sociale
ed economica.
Nell’estate del 2009 il progetto di
ristrutturazione era fermo e si rischiava di
perdere l’apposito finanziamento
regionale. È scattata una corsa contro il
tempo che si è conclusa positivamente
tra l’entusiasmo di tutti. Inoltre, l’ottima
gestione delle risorse ha consentito di
intervenire anche sulla palestra del liceo
chiusa da anni, che dalla scorsa primavera
è tornata a disposizione degli studenti e
delle società sportive.

Torna a risplendere
Palazzo Venieri
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La città riabbraccia il suo Parco

�  Riaperto il Parco di
Villa Colloredo
Lo si potrebbe definire il parco di tutti e
per tutti, il riferimento è per Villa
Colloredo che nel luglio scorso dopo
anni di limbo e di incuria ha riaperto i
propri cancelli riconsegnando alla città
il suo più grande polmone verde. Una
inaugurazione che ha consegnato
formalmente la Villa ai bambini che

hanno tagliato il nastro insieme al
Sindaco Fiordomo. Dopo mesi di lavoro,
un progetto serio e sobrio, spendendo il
giusto, grazie allo straordinario impegno
di alcune ditte private e degli operai e
tecnici del Comune, il Parco è stato
riaperto. I cittadini lo hanno ritrovato

tirato a lucido, con piante e fiori, lo spazio
giochi per i bambini, l’area pic-nic, il
percorso fitness, la vasca delle
tartarughe, il giardino delle farfalle, l’area
didattica per il compostaggio, fontane,
nuovi bagni, barriere architettoniche
abbattute, panorami meravigliosi. Il
progetto di educazione ambientale con
il Cea WWF si arricchisce diventando un
punto di riferimento per l’intero
territorio.

Eventi

Progetto Accoglienza
“Conoscere per
Conoscersi”
Si è concluso con successo il
progetto di accoglienza che il
LabTerCe WWF Villa Colloredo ha
attivato per l’anno scolastico 2011-
2012 che ha coinvolto tutte le prime
classi dell’Istituto Professionale “V.
Bonifazi” e della scuola Media “L.
M. Patrizi” di Recanati.
Nel corso di questa esperienza
sono state proposte specifiche e
mirate attività per favorire
l’inserimento, l’integrazione, la
conoscenza dei ragazzi. Ciò è stato
possibile grazie all’utilizzo delle
aule didattiche e dei laboratori
all’interno del Centro Educazione
Ambientale e delle aree didattiche
esterne inserite nel Parco di Villa
Colloredo, aree che sono vere e
proprie aule di ecologia all’aperto
che costituiscono una risorsa
educativa importante a favorire
esperienze dirette che soddisfano
l’esigenza di educare all’ambiente
attraverso esperienze concrete più
che fornire semplici nozioni
“imparare facendo”.
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Lunaria: il concerto degli Afterhours

PRESENZEARRIVINazione

Germania
Paesi Bassi
Regno Unito
Austria
Francia
Stati Uniti
Spagna
Svizzera
Belgio
Svezia
Norvegia
Paesi Africa mediterr.
Altri Paesi europei
Russia
Canada
Polonia
Irlanda
Romania
Cina
Finlandia
Altri Paesi dell’Asia
Argentina
Danimarca
Turchia
Portogallo
Ungheria
Grecia
Repubblica Ceca
Giappone
Australia
Lussemburgo
Slovacchia
Slovenia
Corea del Sud
Brasile
Altri Paesi Medio Oriente
Altri Paesi Africa
India
Altri Paesi
Ucraina
Croazia
Israele
Bulgaria

TOTALE

2151
994
912
599
596
533
408
361
357
334
286
260
224
216
121
120
114
114
108
96
82
79
70
55
51
50
46
45
42
41
35
27
23
22
20
20
19
19
44
16
16
9
8

9.743

671
261
262
161
260
178
167
166
95
81
98
13
25
77
37
37
24
28
43
36
27
18
22
25
20
19
29
23
19
16
10
17
10
7

13
10
11
9

20
6

15
4
2

3.072

RECANATI
Flusso turistico
stranieri
(Gen/Ago 2011)

Recanati invasa dai turisti

Nelle Marche e nello specifico
anche a Recanati il turismo
sembra non risentire troppo

degli strali negativi che si manifestano a
livello nazionale quale conseguenza
della crisi economica. In questi primi otto
mesi del 2011 il rialzo è stato evidente:
gli arrivi hanno segnato un +24,55%  e
le presenze un +35,41%, percentuali che
nella pratica dei numeri si tramutano in
3.493 arrivi (le persone che hanno
visitato Recanati) e 10.335 presenze
(coloro che hanno pernottato in più
rispetto all’anno precedente).
Complessivamente tra gennaio ed
agosto gli arrivi sono stati 17.719
(14.226 nel 2010) e le presenze 39.518
(29.183 nel 2010).
Per quello che riguarda l’area geografica
di provenienza di chi ha preferito
Recanati per le proprie vacanze, si può
dire che in maggioranza sono stati
italiani con 14.647 arrivi e 29.775
presenze giunti da queste regioni:
nell’ordine Lombardia, Lazio, Veneto,

Emilia Romagna, Piemonte, Toscana,
Puglia e Campania. Anche gli stessi
marchigiani (sono stati 1.266) hanno
confermato il proprio piacere a visitare i
luoghi che hanno dato la natalità a
Leopardi e Gigli e che custodiscono
opere importanti del Lotto.
Molto accesa anche la presenza di un
turismo estero con particolare riferimento
ai paesi della Comunità Europea, come la
Germania (2.151), i Paesi Bassi (994),
l’Austria (599), la Francia (596) e
l’Inghilterra (912). I numeri dei turisti
extraeuropei arrivati nella cittadina
leopardiana parlano di  533 visitatori
dagli Stati Uniti d’America, 260
dall’Africa, 216 dalla Russia e 108 dalla
Cina. Dati che danno la conferma di
come in questo importante settore, gli
investimenti e le  iniziative adottate in
sede locale vadano nella direzione giusta. 

Turismo



8

Il Comune di

Sicurezza

indagini che hanno consentito di
scoprire gli autori di danneggiamenti
e piccoli furti.
Anche l’aumento dei servizi notturni
dei Vigili Urbani ha contribuito ad un
maggiore controllo del territorio
soprattutto nei quartieri periferici.
Controllo esteso anche alla velocità
degli automobilisti, a tutela di quanti
rispettano il codice della strada e dei
pedoni.
Prevenzione e repressione (quando
necessaria) si accompagnano ad una
cultura della legalità e del rispetto delle
regole. È inoltre fondamentale
consolidare il tessuto sociale della
città, a partire dal mondo della scuola,

dall’associazionismo culturale-
sportivo-ricreativo, dal volontariato,
dai centri di quartiere e promuovere
momenti di aggregazione che
consentano di frequentare e vivere la
città. Non è casuale che il
ripopolamento del centro storico e di
Piazza Giacomo Leopardi in
particolare abbia coinciso con la
diminuzione dei fenomeni di
criminalità certificata dai dati della
Prefettura.

I dati della Prefettura:
più sicurezza in città

L’osservatorio provinciale istituito
dalla Prefettura per l’andamento
dei fenomeni criminosi ha

verificato la situazione del territorio a
metà dal 2011. A Recanati il numero
dei delitti commessi è diminuito di oltre
il 10% rispetto al 2010, anno che già
aveva fatto registrare numeri più
confortanti rispetto al 2009.
Indubbiamente si cominciano a
raccogliere i frutti del lavoro impostato
dall’Amministrazione che ha stretto un
forte rapporto di collaborazione con il
Prefetto, la Questura e le Forze
dell’Ordine sottoscrivendo appositi
protocolli. Nel centro storico sono state
posizionate 10 telecamere in funzione
24 ore su 24, utili sia
come deterrente per
la microcriminalità, sia
come supporto per le

Fenomeni

Delitti contro la persona*

* Tentati omicidi, lesioni, percosse, omicidi preterintenzionali, omicidi colposi e minacce

Anno
2008

Anno
2009

Variaz. %
2008/09

Anno
2010

Variaz. %
2009/10

30 aprile
2011

39

0

3

287

39

11

3

0

2

1

652

64

0

4

354

44

19

2

0

1

1

677

64,1%

0%

33,3%

23,3%

12,8%

72,7%

-33,3%

0%

-50%

0%

3,8%

36

0

2

328

69

16

5

0

4

0

605

-43,8%

0%

-50%

-7,3%

56,8%

-15,8%

150%

0%

300%

-100%

-10,6%

5

0

0

104

14

4

0

0

0

0

161

Andamento fenomeni criminosi - NUMERO DEI DELITTI COMMESSI

Omicidi volontari consumati

Violenze sessuali

Totale furti

Furti in abitazione

Furti in esercizio commerciale

Totale rapine

Rapine in abitazione

Rapine in banca

Rapine in esercizio commerciale

TOTALE GENERALE DEI DELITTI

Comune di Recanati
Residenti: 21.830  -  Stranieri: 1.768

Polizia Municipale: 18 unità  -  Carabinieri: 14 unitàPrefettura di Macerata
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Urbanistica� Collina Montironi:
ecco la verità 
L’impianto fotovoltaico in questione
è stato realizzato nel rispetto delle
norme previste prima dell’entrata in
vigore della normativa regionale (15
ottobre 2010) in quanto la richiesta
di permesso a costruire è stata
presentata in data 5 agosto 2010. 
La normativa regionale ha infatti
modificato la possibilità di realizzare
impianti fotovoltaici a terra in zona
agricola, ma ha disposto che i
procedimenti in corso alla data di
entrata in vigore della stessa normativa
dovessero essere conclusi con la

I.R.C.E.R.
ridotto l’indebitamento

normativa previgente. Sino alla
emanazione delle linee guida da parte
del Ministero le regioni non potevano
procedere alla definizione dei siti non
idonei e queste linee guida, previste in
un decreto del 2003, sono state
emanate solo il 10 settembre scorso. A
seguito di queste la Regione Marche ha
individuato le aree non idonee
demandando ai comuni di provvedere
alla individuazione cartografica di tali
aree. Prima dell’emanazione delle linee
guida nazionali e successivamente della

Delibera regionale, i comuni erano
dunque nell’ impossibilità oggettiva di
impedire, limitare o negare le richieste
di installazione di impianti fotovoltaici
a terra inferiori ad un 1 Mw.
Il comune di Recanati ha recepito
totalmente la legge regionale e ne ha
dato una rigida interpretazione
scongiurando di fatto la realizzazione
di questi impianti sul territorio
agricolo della nostra città ad
eccezione di rare zone pianeggianti.
Nulla dunque ha potuto fare
l’amministrazione, al pari degli altri
8.000 comuni italiani, per opporsi a
tale realizzazione. Le molteplici
sentenze della Corte Costituzionale e
dei vari Tribunali Amministrativi,
avverse ai comuni che hanno tentato
di opporsi all’installazione degli
impianti, sono un’ulteriore prova
dell’impossibilità da parte
dell’amministrazione comunale di
bloccare l’impianto di C.da S.
Francesco, a meno di incorrere in
esborsi consistenti per il pagamento di
avvocati e risarcimenti per il mancato
guadagno alla ditta richiedente.
Resta il rammarico per il ritardo del
Ministero all’Ambiente che ha
causato rilevanti danni ambientali e
paesaggistici che non riguardano solo
Recanati ma tutta l’Italia.

Sociale� Aumentano i servizi
L’esposizione debitoria verso istituti di
credito, ereditata dal Consiglio
d’Amministrazione degli I.R.C.E.R.,
guidato dal Dott. Sergio Beccacece, è
stata ridotta da 1.000.000 di euro a circa
250.000 euro.
Le migliorate condizioni economico-
finanziarie dell’Ente, che comportano
una notevole riduzione degli interessi
pagati, hanno permesso dal 1°
Settembre 2011 il potenziamento sia
dell’assistenza infermieristica, sia di quella
generica a favore degli anziani ospiti.
Infatti è stata aumentata di un’ora

l’assistenza infermieristica pomeridiana e
di un’ora al giorno l’assistenza generica
mattutina. Inoltre è stato attivato il nuovo
servizio di podologia a vantaggio degli
ospiti per cinque ore settimanali.
L’ulteriore e completo risanamento
finanziario, che si cercherà di completare
nel più breve tempo possibile, potrebbe
consentire alla casa di riposo l’ulteriore
potenziamento del servizio reso agli
ospiti, che è la prima preoccupazione e
l’obiettivo prioritario da raggiungere.

Scuola elementare Le Grazie: il fotovoltaico che ci piace
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News

� Università di
Istruzione Permanente:
si inaugura il 24° anno
accademico
Inaugurazione il 29 ottobre (ore 17,30
Aula Magna) del 24° Anno Accademico
dell’Università di Istruzione Permanente
che svilupperà le linee programmatiche
già sperimentate ed attuate in quello
precedente. Le novità sono
rappresentate dagli ulteriori sei corsi
attivati: “Ceramica”, “Primo Soccorso”,
“Le emozioni nella vita quotidiana”,
“Francese per principianti”, “Francese
per iniziati”, “Meteorologia”,
“Risparmio energetico” che si uniscono
all’offerta formativa più tradizionale.
L’inaugurazione dell’Anno Accademico
è affidato alla prolusione di Paola
Nicolini, docente di “Psicologia dello
sviluppo e dell’educazione”
dell’Università di Macerata sul tema
“Famiglia, famiglie: l’attuale rapporto
genitori-figli”.

� Partita del cuore

È stata una serata di solidarietà quella
al Quartiere Santa Lucia dove si è
giocata la “Partita del Cuore” con
l’obiettivo di far conoscere e
sostenere la realtà della Cooperativa
Sociale Onlus “La Ragnatela“. Si
sono confrontate le squadre del
Quartiere Santa Lucia e quella
dell’Amministrazione Comunale in
una partita vivace, chiusasi con il
risultato di 6-4. È stata anche
organizzata una lotteria a sostegno
dei ragazzi della Cooperativa presenti
alla manifestazione insieme al
presidente Piccinini e alle educatrici.

� Fondo Sociale
Europeo: Centro Estivo
anche a settembre
Estate di giochi, mare e... compiti
prima con il Centro Estivo nelle ultime

due settimane di giugno, poi con la
colonia marina svoltasi nel mese di
luglio al “Giribeach” di Potenza
Picena e alla Scuola Primaria “Le
Grazie”. Attività (ludiche, sportive, di
laboratorio, manuali, espressive, di
animazione e di aiuto per lo
svolgimento dei compiti) proseguite

con il Centro Estivo nella prima
decade di settembre: gratuito, in via
sperimentale, rivolto ai minori dai 6
ai 14 anni. Per questo servizio il
Comune ha potuto avvalersi della
collaborazione dell’Associazione
“Ludart”, oltre al Ministero del Lavoro
e delle Politiche Sociali, alla Regione
Marche, alla Provincia di Macerata,
degli stanziamenti del Fondo Sociale
Europeo.

� Recanati centro del
mondo
“Voi sapete dov’è il centro del
mondo?” - ha domandato ai lettori
Philippe Thureau, noto giornalista
francese editorialista di “Le Monde”,
prima di rispondere per loro che il
centro del mondo non si trova in una
delle grandi capitali della Terra ma in
un piccolo paesino di collina del centro
Italia che si chiama Recanati. Un luogo
che il giornalista francese ha definito
“Ricco di cultura, storia, arte
tradizione, caratterizzato da
incantevoli e incontaminati orizzonti”.
Un paesaggio al quale il primo

quotidiano francese nel proprio
inserto culturale e turistico, “L’Ulisses”,
ha dedicato ben quattro pagine. 

� Campo di calcio
sintetico a Villa Musone
Sono terminati i lavori per la
realizzazione del campo in sintetico di
Villa Musone. L’intervento, atteso da
tempo, ha dato una risposta concreta
agli oltre 200 bambini che frequentano
la scuola calcio di questo quartiere. Il
sintetico che permette un utilizzo della
struttura anche durante il periodo
invernale, potrà essere struttura
adeguata a soddisfare anche le
aspettative di altre società calcistiche
che militano nelle categorie
dilettantistiche. Si è trattato di un
intervento ingente, che ha riguardato
anche la sistemazione dell’area dei
parcheggi e che proseguirà con la
realizzazione di un nuovo spogliatoio
secondo le regole del Coni e della
Federcalcio.

� Recanati d’argento
ai tricolori di vela 
A Malcesine, sul Lago di Garda, dove si
sono svolti i Campionati Italiani delle
Classi Olimpiche, Filippo Baldassari, il
velista olimpico recanatese portacolori
delle Fiamme Gialle e testimonial di
“Recanati, spettacolo all’Infinito”, un
progetto voluto dall’Assessorato al
Turismo del Comune per promuovere
le bellezze del territorio, nella categoria
singolo maschile “Finn”; ha
conquistato la medaglia d’argento. Il

Notizie varie
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timoniere marchigiano, vincitore delle
selezioni per le Olimpiadi di Londra
2012, ha concluso al terzo posto
generale (secondo italiano) una regata
molto combattuta.

� 100 candeline:
tanti auguri “Gilda”
Cento candeline anche per
Ermenegilda Maiolatesi per tutti
”Gilda” che circondata dai suoi cari
ha festeggiato lo storico compleanno

il 16 settembre. Continua ad
aumentare il numero di
ultracentenari nella nostra città.

� “Educational tour”

Sono stati anche a Recanati i ventuno
giovani che hanno partecipato
all’Educational-Tour nelle Marche,
progetto finanziato dalla Regione
Marche con la collaborazione delle
cinque Amministrazioni Provinciali della
Regione, che rientra nel Piano Annuale
Emigrazione 2011 che ha lo scopo di far
conoscere ai giovani discendenti
marchigiani i luoghi e le città della nostra
regione. Il gruppo di ragazzi argentini,
uruguaiani, canadesi, australiani, sono
arrivati nelle Marche per conoscere la

terra dei loro avi; a Recanati hanno
visitato le bellezze artistiche, storiche e
paesaggistiche della città partendo da
Casa Leopardi. 

� Sono tornati i frati nel
convento di Montemorello
Montemorello in festa per il ritorno,
dopo alcuni anni di assenza, dei frati
cappuccini nello storico convento di
Recanati. Dopo la mostra sulle missioni
in Etiopia allestita a S. Pietrino grazie
all’impegno del fotografo Dino Tanoni,
è stato nuovamente organizzato il
Convegno Missionario al quale hanno
partecipato tante persone provenienti
da esperienze e da città diverse, di ogni
condizione economica e sociale ma
unite dalla carità. Le missioni in Africa
dei Padri Cappuccini rappresentano da
tanti anni un punto di riferimento
spirituale e sociale per numerosi
recanatesi, in particolare per la zona di
Montemorello. Le tagliatelle della
solidarietà che le signore di
Montemorello hanno preparato per gli
ospiti ed i momenti di festa e di
condivisione fraterna organizzati
sempre a Montemorello sono stati un
gesto semplice, ma sentito, di
riconoscenza. 

� L’Ambasciatore
coreano visita la città
Visita a Recanati dell’Ambasciatore in
Italia della Repubblica di Corea (Corea
del Sud) Young-Seok Kim che,
accompagnato dalla moglie, è stato
accolto dal Sindaco, dall’Assessore al
Turismo Armando Taddei e dalla
Contessa Olimpia Leopardi. “Una città
bellissima, ricca di storia e di cultura,
non pensavo di trovare questa

meraviglia nelle Marche - è stato il
commento del diplomatico - sono
contento che artisti coreani si siano
esibiti a Recanati e cercheremo di
trovare insieme al Sindaco occasioni di
scambio culturale e sociale”. La visita si
è conclusa all’agriturismo I Tre Filari
dove l’Ambasciatore ha assistito alla
vinificazione e alla produzione del vino.

� Leila Giuggioloni
si è consacrata
nell’Ordo Virginum.
La Celebrazione si è tenuta nella
Cattedrale di San Flaviano alla presenza
del Vescovo della Diocesi di Macerata
Mons. Claudio Giuliodori. Leila
Giuggioloni, cresciuta nella Parrocchia
di Santa Maria della Pietà al “Quartiere
Le Grazie” dopo un cammino durato
oltre un decennio, è entrata a far parte
dell’Ordine delle Suore missionarie
della carità di Madre Teresa.

� Don Giovanni
lascia la Parrocchia,
al suo posto Don Igino
Giornata di grande festa il 2 ottobre
nel quartiere di S. Francesco con la
cerimonia di insediamento di Don
Igino Tartabini alla Parrocchia di San
Francesco. Il nuovo parroco succede
a Don Giovanni, figura storica dal
punto di vista umano e religioso per
il quartiere e l’intera città. “Non sarà
facile - ha detto Don Igino - sostituire
Don Giovanni Latini, dopo oltre
trent’anni di servizio ininterrotto in
questa parrocchia, è una gran bella
eredità che cercherò di portare avanti
al meglio, partendo innanzitutto dalla
Pastorale Giovanile e familiare e dalle
situazioni di disagio”.

News
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ScuolaIl Consiglio Comunale ha approvato
durante l’ultima seduta il piano di
riordino scolastico dettato dall’ultima

finanziaria legge numero 111 articolo 19.
Una finanziaria che riforma radicalmente
l’organizzazione amministrativa e
didattica della scuola, conducendo alla
scomparsa dei vecchi circoli didattici per
creare degli Istituti Comprensivi; ovvero
complessi didattici unici che partono
dalla scuola dell’infanzia, passano per la
primaria e si concludono con la Scuola
Media. I criteri posti sono precisi e
incontrovertibili: ogni Istituto deve avere
almeno 1000 alunni iscritti e rispondere
ad una certa omogeneità sia territoriale
che nella distribuzione numerica delle
diverse scuole. In realtà andrebbe
ricordato che la competenza nel fissare i
criteri scolastici spetterebbe alla regione,
almeno secondo quanto recita la legge
31 MARZO 1998, N. 112, ARTICOLO
138 comma B. Questo precisamente
stabilirebbe che la Regione ha la delega
alla “programmazione, sul piano
regionale, nei limiti delle disponibilità di
risorse umane e finanziarie, della rete
scolastica, sulla base dei piani
provinciali”. Proprio da quello che recita
l’articolo pero’ si evince come la regione
dipenda strettamente dalle risorse
finanziarie che il Ministero le mette a
disposizione. La legge finanziaria ha
valore supremo proprio perché dispone
le risorse e ad essa tutte le altre si debbono
uniformare eccetto il caso in cui si verifichi
una palese incostituzionalità. Ed è proprio
facendo riferimento ad una possibile

Nascono gli istituti comprensivi

incostituzionalità che diverse regioni
hanno fatto appello alla Corte
Costituzionale. Resta comunque una
possibilità aperta e l’Amministrazione
auspica che anche la Regione si muova
nella stessa direzione, nel frattempo però
si è dovuti essere assolutamente
operativi, con l’assunzione di tutte le
responsabilità. La Provincia ha fissato il
termine del 30 settembre per ricevere le
delibere di Consiglio dai vari Comuni per
poi inoltrarle alla Regione. Delibere che
se non arrivassero lascerebbero libera la
Provincia stessa di inviare il proprio piano
di ridistribuzione, e da quanto emerso in
una riunione con il Provveditorato e con
l’Assessore Provinciale Lippi, la
prospettiva in quel caso non sarebbe
delle più rosee.
Si è lavorato intensamente per
raggiungere una proposta che fosse la
più equilibrata possibile. Chiaramente
l’oggettività di alcuni criteri come quello
dell’omogeneità tra le differenti scuole ci
ha imposto una prima difficile decisione;
quella di dividere le Scuole Medie pur
nella consapevolezza della loro forte
tradizione e storicità. La soluzione
ottimale  è sembrata quella di far confluire
in quello che è l’attuale secondo Circolo
i plessi della Scuola Media San Vito e
quelli della Scuola di Montefano, mentre
all’attuale Primo circolo i plessi della
nuova Media Patrizi. Questa scelta è stata

d e t t a t a
tenendo fermi come riferimenti
sia la territorialità che i flussi degli studenti
tra una scuola e l’altra. Statisticamente si
è accertato che gli studenti frequentanti
le primarie delle Grazie e Castelnuovo
propendono sostanzialmente per le
medie a San Vito, così come chi frequenta
l’infanzia a Montefiore confluisce nei
plessi di Montefano. Dagli incontri con i
dirigenti scolastici è emerso un dato
chiaro: qualsiasi soluzione possibile
avrebbe presentato comunque delle
criticità. Alla maggioranza di essi la
soluzione proposta dal Comune è
apparsa la migliore delle soluzioni
possibili. Certamente i rappresentanti
delle medie lamentano la divisione
subita, loro avrebbero auspicato la Scuola
di Montefano in un Istituto e tutto il resto
di quella recanatese in un altro, ma
questa ipotesi non reggerebbe per
l’eccessivo squilibrio tra un istituto e
l’altro di ragazzini iscritti alle Scuole
Medie. Il dirigente Prezio invece che
durante gli incontri aveva approvato la
soluzione proposta dal Comune durante
l’Assemblea dei rappresentanti di Circolo,
ha prodotto un verbale nel quale dichiara
di apprezzare il riassetto studiato
dall’Amministrazione ma che vista la
volontà generale, preferirebbe
mantenere all’interno dell’attuale Primo
Circolo l’intera San Vito per un discorso
di storicità e tradizione legato alla scuola
primaria al suo interno che, come
precedentemente sottolineato, per un
imprescindibile principio di
razionalizzazione delle strutture,
passerebbe sotto l’attuale II Circolo.

Primo giorno di scuola alla B. Gigli
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Primo giorno di scuola a Pintura del Braccio La scala di emergenza a S. Vito

La proposta di dimensionamento persegue i seguenti obiettivi: 
• Raggiungimento di un numero minimo di studenti per ogni Istituto Comprensivo pari a 1000, come imposto dalla

Legge n. 111 del 2011.
• Distribuzione equilibrata degli alunni per ogni ordine e grado scolastico.
• Concentrazione in un unico Dirigente della gestione di scuole diverse ma dislocate in plessi adiacenti.
• Modificare solo dove necessario, la gestione dei diversi plessi da un’autorità scolastica all’altra rispetto alla situazione

attuale.

Nascono gli istituti comprensivi

PROPOSTA di DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO

Istituto Comprensivo Ex I Circolo

Scuola

Infanzia A. Moro
Infanzia M. Ventre

Infanzia Villa Teresa
TOTALE INFANZIA

Primaria Pintura del Braccio
Primaria Via dei Politi

Primaria B. Gigli
TOTALE PRIMARIA

Secondaria I grado Patrizi
sede centrale

TOTALE ALUNNI

Alunni

101
84
117
302

114
233
204
551

366

1.219

PROPOSTA di DIMENSIONAMENTO SCOLASTICO

Istituto Comprensivo Ex II Circolo

Infanzia Le Grazie
Infanzia Montefiore

Infanzia Via Camerano
Infanzia Montefano
Infanzia San Vito
TOTALE INFANZIA

Primaria San Vito
Primaria Castelnuovo

Primaria Le Grazie
Primaria Montefano
TOTALE PRIMARIA

Secondaria I grado Patrizi
sede Montefano

Secondaria I grado M. L. Patrizi
sede San Vito

TOTALE ALUNNI

82
53
81
96
56
368

86
86
186
140
498

128

226
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La nuova organizzazione del settore
servizi sociali sta producendo risultati
più che positivi. L’avvio del progetto
voucher a sostegno delle famiglie per
la frequenza all’asilo è stato
assolutamente in linea con le
aspettative dell’Amministrazione che
punta alla rimodulazione dei servizi
nel segno della qualità, di una
maggiore efficenza, di un sostegno
concreto alle famiglie e soprattutto
dell’equità, con l’utilizzo del criterio
del reddito.
Dai dati consultabili sul sito del Comune
www.comune.recanati.mc.it si evince
che:
• le famiglie che, rispetto all’anno
scorso, pagano meno per il servizio
“asilo nido” sono 72 (il 76%), quelle
che pagano di più sono 23 (il 24%).
Le prime hanno un risparmio medio

Riorganizzazione degli asili nido:
il 76% delle famiglie risparmia

mensile di Euro 55,64 (-30,55%), le
seconde un maggiore costo di Euro
39,51 (+26,19%); 
• le famiglie che hanno un più
consistente risparmio sono quelle con
reddito ISEE inferiore a Euro
15.000,00, soprattutto se hanno
scelto la frequenza a tempo pieno;
• le famiglie che pagheranno di più
sono quelle con un ISEE superiore a
Euro 20.000,00, soprattutto se hanno
scelto la frequenza a part-time.

Per rendere maggiormente esaustivo
l’argomento, è inoltre utile
puntualizzare che:
• i 39 posti bambino dell’asilo nido

comunale (9 in più rispetto all’anno
scorso dopo l’ampliamento realizzato)
sono stati tutti assegnati. Quest’anno
si sono “liberati” 23 posti, quelli dei
bambini passati alla materna, e le
domande pervenute sono state 52;
• solo 1 famiglia sulle 39 presenti
all’asilo nido comunale non ha potuto
presentare la domanda di concessione
del voucher sociale in quanto in
possesso di reddito ISEE superiore al
limite di Euro 26,749,46.
Il maggiore sostegno alle famiglie non
comporta un aggravio di costi rispetto
all’anno scorso in quanto
l’introduzione del limite di reddito ha
inevitabilmente escluso dai contributi
(ma non dal servizio) alcune famiglie
che hanno un reddito molto elevato e
che quindi non hanno bisogno
dell’integrazione comunale.

Servizi sociali

Appuntamenti ed eventi
Sabato 29 ottobre

Porta S. Filippo
Scoprimento

immagine sacra
della Santa Vergine

ore 16

ore 11

Domenica 30 ottobre
Martedì 1 novembre

Santa Messa
dalla Cattedrale
di San Flaviano

RaiRai UnoUnoRaiRai UnoUnodiretta su

Sabato 5 novembre
Aula Magna

Palazzo Comunale
Leopardi

tra scrittura
e personalità
Associazione Grafologica

Italiana AGI Marche
Grafologa: Elisa Donnini 

Domenica 6 novembre

Villa Colloredo Mels
Inaugurazione

mostra
Valentina Angeli

ore 10

Piazza Leopardi
Mercatino

dell’antiquariato,
collezionismo

e prodotti tipici

Venerdì 11 novembre

Piazza Leopardi
Festa
del

cioccolato
Mondo Equo

e Solidale

Sabato 26 novembre

Cattedrale S. Flaviano
Festa di S. Cecilia

Santa Messa
ed esibizione della

Banda musicale
B. Gigli

ore 18

Sabato 10 dicembre

Teatro Persiani

Giornata
delle

Marche

a

la

aa

a

delle
Marche

Per maggiori informazioni:
www.comune.recanati.mc.it

B. Gigli

Per maggiori i
www.comune.r
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Opinioni a confronto
Franco Frapiccini
Consigliere Comunale, PD

La cosa positiva e quella negativa
che l’ha maggiormente soddisfatta e l’ha
più indignata dal momento in cui si è
insediata l’attuale amministrazione?
La cosa positiva è senza dubbio la
politica di recupero del patrimonio
comunale esistente: Villa Colloredo che
ora è fruibile da tutti cittadini e turisti; il

complesso di S. Agostino che era vuoto e cadente da anni ed
ora fa pulsare di vita una parte del centro cittadino; Palazzo Venieri
che è un gioiello di architettura di cui la palestra, l’ultimo piano
e il mezzanino è ritornato, dopo anni di abbandono totale,
nell’uso del nostro prestigioso Liceo; l’edificio di Fonti San Lorenzo
che diverrà un luogo di aggregazione funzionale a servizio dei
giovani di tutta la città; i nuovi locali nel complesso di Villa
Colloredo dove è stato ospitato il museo del Risorgimento.
La cosa negativa e che mi ha veramente indignato è scoprire
l’esistenza di debiti fuori bilancio di rilevante entità contratti dalla
gestione amministrativa della precedente amministrazioni dei quali
alcuni risalenti al 2003-2004. Una prova evidente delle gravi
difficoltà in cui versavano le finanze del nostro comune già dal
2004 e sempre spudoratamente negate dai precedenti
amministratori.

Quali reputa siano gli aspetti
negativo e quello  qualificante presenti

nel bilancio dell’anno corrente?
Quello negativo è il non essere ancora riusciti a ridurre la spesa
corrente in maniera sostanziale e coraggiosa, come sarà
indispensabile fare per qualche anno, per riportare in equilibrio
i conti del Comune. Quello qualificante è la politica di riduzione
dell’indebitamento perseguita attraverso la drastica riduzione
del ricorso a mutui.

Quali sono le iniziative da non ripetere e quelle che invece
vanno confermate nei settori di cultura, scuola e sport?
Il parcheggi lungo la circonvallazione e nella zona campo
sportivo e foro boario collegati con ascensori; Zone a traffico
limitato da Castelnuovo a Montemorello (da fare subito la ZTL
nella zona Leopardiana e in Via Roma almeno negli orari di
chiusura dei negozi nei mesi da giugno a settembre);
investimenti per creare bellezza ed eleganza all’interno del
centro storico, sulla base di un progetto unitario,  per singoli
edifici, selciato, infissi, arredo urbano, verde, ecc. da attuare
a stralci nell’arco di 10 anni.

Quale uomo (o donna) politico del passato o del presente
chiamerebbe per essere supportato nel proprio ruolo istituzionale?
Romano Prodi, a mio avviso, l’unico vero grande statista
italiano di livello internazionale dai tempi di De Gasperi.

4

3

2

1

Maurizio Paoletti
Consigliere Comunale, PDL

La cosa positiva e quella negativa
che l’ha maggiormente soddisfatta e l’ha
più indignata dal momento in cui si è
insediata l’attuale amministrazione?
La cosa positiva è stata la riapertura del
Parco di Villa Colloredo, un patrimonio
della città troppo a lungo chiuso e che
andava riaperto e reso fruibile dai

cittadini e dai turisti. Resto sempre della mia opinione che poteva
essere evitato l’accesso alle auto e pulmini, con le conseguenti
necessarie opere murarie e posizionamento di un semaforo,
molto pericoloso, come dimostrano gli incidenti già occorsi. La
cosa che mi ha più indignato in questo ultimo periodo è
l’impianto fotovoltaico sulla collina Montironi, realizzato grazie
al permesso a costruire rilasciato dall’Amministrazione Comunale
che deteneva tutto il potere per evitare questo scempio. 

Quali reputa siano gli aspetti negativo e quello qualificante
presenti nel bilancio dell’anno corrente? 
Il nuovo bilancio di previsione non ha sostanziali novità rispetto
al precedente. Ma a fronte della crisi economica e dei tagli che
vengono dal Governo centrale ci si aspettava scelte coraggiose
che individuassero delle priorità. Invece, pur apprezzando, dopo
le nostre critiche all’esercizio precedente, un maggior impegno
per le politiche del lavoro, tra cui l’aumento dei voucher, abbiamo
visto privilegiare interventi importanti per alcuni quartieri.
L’esempio ultimo il campo in sintetico di Villa Musone (470.000

Euro), mentre per far fronte agli interventi urgenti a seguito dei
danni del maltempo del marzo scorso si è ricorso alla vendita
del 51% di proprietà della Farmacia comunale, e forse del Gallery
ad una cifra irrisoria, beni che danno comunque un utile. 

Quali sono le iniziative da non ripetere e quelle che invece
vanno confermate nei settori di cultura, scuola e sport?
La mostra su Leopardi e Tolstoy, la ripresa della collaborazione
con Musicultura, il premio Alessandrini. Per la scuola non
condivido il piano di organizzazione scolastica approvato dalla
maggioranza, sorda alle istanze che venivano dal mondo della
scuola, e da me inutilmente emendato. Siamo ancora in attesa
di sapere quale fine farà la scuola B. Gigli, la cui sede provvisoria
continua ad essere oggetto di interventi costati ad oggi
complessivamente più di un milione di euro, scala di sicurezza
ultimata solamente a giugno 2011 e intervento sulla copertura
in via di ultimazione. Interventi che denunciano l’esistenza di una
situazione precaria. Per l’impiantistica sportiva, pur apprezzando
la riapertura della palestra di Palazzo Venieri, è urgente dare
risposte alle attività sportive ritenute minori, ma che minori non
sono, quali la ginnastica artistica, la scherma, il judo ecc. con la
realizzazione di una struttura sportiva polifunzionale, con forme
di finanziamento pubblico-privato. 

Quale uomo (o donna) politico del passato o del presente
chiamerebbe per essere supportato nel proprio ruolo istituzionale?
Roberto Formigoni , di cui ammiro anche la capacità di dialogo
e di valorizzazione delle diverse realtà, non solo politiche, che
francamente oggi a Recanati manca, a causa di un astio rancoroso
sul passato che non permette uno sguardo aperto e positivo per
il futuro della città.

4

3

2
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Intervista doppia
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